
一、制定明确的民办教育发展目标和措施。建议可否提出使民办高校在
校生到2020年占全国普通在校生总数30%以上，而新建高校能够明确200
所民办学校。

二、尽快出台与《民办教育促进法》和《民办教育促进法实施条例》相配
套的有关政策。建议国务院有关部门制定《民办学校人才流动管理条例》，
让民办学校的教职工参加事业单位的社会保险，为人才在公办与民办学校
之间合理流动和吸引社会人才到民办学校就业创造条件。

三、营造民办教育发展的良好环境。建议给民办高校更多的自主权，如
专业设置、招生收费等方面，建议可以在民办高校进行自主招生的试点。评
价体系也应有别于公办高校。

20102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010201020102010全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会全国两会

20102010全国“两会”全国“两会” 之

预告
今日11时，本报、中原网将邀请黄河

科技学院院长胡大白进行视频访谈,如果
您是民办教育机构人员或者对民办教育
有话要说，不妨通过本报热线电话
67659999或晚报QQ：407659842告诉
我们。

黄河科技学院院长胡大白建议被总
理采纳的消息一经传出，不少民办教育家
都很激动，纷纷表示，国家将重点支持高
水平民办大学、清理歧视民办教育的政
策、设立专门机关负责民办教育的统筹规
划等决定，很振奋人心。

“很激动，很振奋人心。”黄河科技学
院副院长杨雪梅表示，重视和大力发展
民办教育对于我国教育的发展有着很好

的促进作用，“我国的教育经费比较紧缺，
4%的目标一直没有达到，集中社会力量、
吸纳社会资源办学是一个好的方向，民间
资金的注入，有利于缓解教育发展和资金
欠缺的矛盾。”她同时认为，做强做大民
办教育对于河南考生来说，也是一个喜
讯，“河南是生源大省，高等教育资源比
较紧缺，民办教育无疑是有益的教育资
源补充。”

当胡大白提到“民办学校享受的税收优惠
政策至今还未制定，国家有的部委在招干、聘
干中明文规定不招、不聘民办高校的毕业生”
时，总理明确表态：“歧视！”

胡大白接着说，“对民办学校最大的不公
平是民办学校的教职工在参加社会保险时按
民办非企业单位，参加的是企业单位的社会保
险，退休之后其退休金比公办高校（事业单位）
的教职工退休金要少一半左右。”

总理说：“胡院长举了两个不公平的例子：
招聘、保险。我估计其实这样的政策还有不
少，我们要清理。”

胡大白激动地说：“是，温总理说出了我们
的心里话。”

总理说：“肯定还有！”

胡大白谈到“教育部没有专门的司，全国
大多数省（市、自治区）教育厅没有设专门的处
负责民办教育工作。民办教育的发展处于谁
都管、谁都不管的境地”时，总理说：“这个还不
能怪下面，这是我们的责任。”随即，总理接着
说：“关键还是你说的，一个是观念，一个是体
制。如果观念、体制变了，我们相应的法规要
健全和修改。这样才能保障，从制度上保
障。”

最后，胡大白代表 11万多民办学校邀请
温总理在2010年合适时间到民办学校看一下
时，总理笑着说“好，谢谢”。

座谈会共有8名代表参加，国务委员刘延
东、国务委员兼国务院秘书长马凯、教育部部
长袁贵仁和有关部门负责人也参加了座谈会。

她提的建议被政府工作报告采纳

胡大白：给总理谈谈知心话

3月5日，在听过温家宝总理的政府工作报告后，黄河科技学院院长胡大白很是激动与欣慰，“政府工作报告明确指出
‘推进教育改革……探索适应不同类型教育和人才成长的学校管理体制和办学模式……鼓励社会力量兴办教育……’我的
部分建议被采纳了”。此前的2月5日，温家宝总理在中南海主持召开了教育管理体制座谈会，就正在制定的《国家中长期教
育改革和发展规划纲要》听取社会各界人士的意见和建议，作为民办高校的代表胡大白应邀参加。

晚报记者 陈祖强 张竞昳

胡大白说：“这次我有幸了解到国家中长
期教育改革的发展纲要制定的情况，特别是温
总理在百忙之中又亲自聆听我这个来自最基
层的民办学校代表的意见，我真是非常感动、

非常激动，我要把心里话好好地给总理说
说。”

总理高兴地说：“好！”
胡大白重点提到三点建议。

“大约2点55分，温总理来了，他穿着一件
普通的夹克衫，人很精神，笑容满面地一一和
代表们握手问好。然后，他在椭圆形会议桌的
正中位置坐下。”3月 6日，胡大白院长回忆起
当时的情景仍难以忘怀，“总理与我一共说了
14句话，我一句没忘，全都记在了心里。”

温总理首先关怀地问的第一句话是：“这
个学校在什么地方？”

在得知胡大白是中国民办教育协会推荐
的代表时，总理指着另外一位与会人员笑着
说：“那你不是，她是。”

总理关心地问：“我问问你的经历，你在
公办学校待过吗？”

胡大白回答，自己在公办大学里干了 20
年，因为 1981年工伤不能教课自创民办高校
后，总理关切地询问：“你有点残疾？”

“总理和我说了14句话”

和总理说说心里话

直陈不公平，总理说要清理
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温家宝总理和有关部门负责人同参加座谈会的8名代表一起合影（右一为胡大白）


